

Resisten edificios dañados

► Se mantienen en pie 24 inmuebles afectados durante el terremoto registrado hace 25 años

Oscar Balderas

Los estragos del terremoto de 1985 aún se observan a simple vista en la Ciudad de México.

Aunque ha pasado un cuarto de siglo, en sus calles todavía se mantienen en pie 24 inmuebles con daños estructurales, a causa del sismo, sin que tengan una fecha próxima para ser demolidos.

De acuerdo con un conteo de la Secretaría de Protección Civil del DF, el sismo trepidatorio de aquel 19 de septiembre arrojó como saldo mil 743 edificios dañados, de los cuales mil 719 han sido reparados o demolidos.

El resto, sigue prácticamente con los daños originales, sobre todo en calles de las Delegaciones Cuauhtémoc y Venustiano Carranza.

“Estos 24 edificios que quedan no se han demolido porque están en litigio, porque sus propietarios están amparados. Los tenemos cerrados, pero es a los dueños a quienes les corresponde la **demolición** y no la han he-

cho”, declaró el titular de Protección Civil local, Elías Miguel Moreno Brizuela.

Señaló que, por ley, no pueden derrumbar dichos edificios hasta que tengan el aval de sus dueños.

La dependencia a su cargo comenzó hace un par de años varios procesos de expropiación, los cuales podrían tardar hasta tres años en concretarse.

“No hemos podido derrumbar los edificios porque encontramos a los dueños. Muchos murieron, no tienen familia, no instaron el inmueble y por ley no podemos tocar esos edificios”.

Moreno Brizuela indicó que ninguno de los 24 inmuebles representa un riesgo inminente, pues las probabilidades de que sus cimientos sucumban ante otro sismo son mínimas.

“Ninguno me preocupan porque todos están tapiados y nadie vive en ninguno en ellos, a todos los reubicamos.

“No dudo que lleguen a vivir algunos invasores sin que nos demos cuenta, pero hacemos monitoreos constantes, los detectamos y los desalojamos”, indicó.

En un recorrido, se corrobora-

ro que edificios como el inmueble ubicado en Arcos de Belén 2, casi esquina con Eje Central, es utilizado por comerciantes como bodega.

“Sí hay casos, como el de Arcos de Belén, donde entra gente, pero tenemos un convenio con la Secretaría de Obras y las Delegaciones para tener desalojado el edificio por seguridad de todos”, afirmó José Luis Hernández, director del Atlas de Riesgo de la dependencia.

Según Hernández, en el Centro Histórico hay 122 inmuebles que deben demolerse por viejos.

Los daños

Tras los sismos del 85 se demolieron edificios, otros se repararon y unos siguen en pie:

- 44 fueron demolidos parcialmente.
- 70 fueron demolidos parcialmente con reparación.
- 233 fueron demolidos en su totalidad.
- 68 fueron demolidos y en su lugar se construyó obra nueva.
- 816 fueron reparados por daños menores y 488 con daños mayores.

Fuente: Información de la Dirección de Obras otorgada por el Atlas de Riesgo de la Secretaría de Protección Civil del DF



► En Arcos de Belén hay uno de los edificios dañados por el terremoto de hace 25 años y eventualmente es usado como bodega.

